



PASIÓN POR EDUCAR

NOMBRE DEL ALUMNO: Juan Carlos
López Gómez

NOMBRE DEL PROFESOR: Darío
Cristiaderit Gutiérrez Gómez

NOMBRE DEL TRABAJO: Ensayo ser
humano.

PASIÓN POR EDUCAR

MATERIA: Bioética y normatividad

GRADO: Tercer semestre grupo A

Comitán de Domínguez Chiapas a 19 de Noviembre de 2021

Introducción

Uno de los interrogantes de mayor controversia y actualidad en toda la historia del pensamiento es el de qué o quién es el ser humano, porque es propio de la inteligencia buscar unas referencias que faciliten ubicarse en un contexto existencial y acertar lo más posible en los afectos, las actitudes y la conducta, consigo mismo, los demás y la naturaleza.

Del concepto de lo que es y vale el ser humano, y de la clarificación de cuándo comienza a ser humano y persona, se concluye qué respeto se debe tener a su vida y a su integridad genética, física, funcional, psicológica y espiritual, y de él se derivan también los deberes de todos respecto a la promoción de los valores humanos, dentro de sus gremios y en su relación con su equipo de trabajo, los enfermos y la sociedad

En este presente ensayo abordaremos al ser humano desde comienzo y deja de ser humano.

Ser humano

Ser humano es una expresión que hace referencia al homo sapiens, cuya principal característica es la capacidad de razonamiento y aprendizaje.

Ser humano también hace alusión a la condición de “ser”, es decir, al modo de la existencia que distingue cualitativamente a los humanos del resto de los animales, y no solo biológicamente.

Desde el punto de vista cualitativo, el ser humano se distingue de otros animales en su modelo de inteligencia, en su autoconciencia y en su capacidad de separarse de la naturaleza y sobrevivir por medio de la cultura.

Los seres humanos actuales somos descendientes de los primeros Homo sapiens, cuyo nombre significa "hombre inteligente" u "hombre capaz de entender". Se sabe que ya hace 40 mil años, el Hombre de Cro-Magnon (cuyo nombre se debe al lugar donde fueron encontrados sus restos en Francia) usaba armas y herramientas hechas de piedras, huesos y cuernos, contaba con una organización social y vivía de la caza. Cuidaba a sus heridos y enfermos y comúnmente enterraba a los muertos con comida, armas y en algunas ocasiones flores. También poseía un lenguaje para comunicarse y hacía grabados y pinturas en las paredes de las cuevas, los cuales aún se conservan en algunos lugares de Europa.

Sin embargo, los seres humanos nos hemos definido a nosotros mismos filosóficamente de maneras muy distintas a lo largo de nuestra historia, a medida que hemos creado y demolido religiones, órdenes sociales e interpretaciones del mundo, en búsqueda de respuesta a nuestras interrogantes esenciales sobre el origen y sentido de la existencia, o el destino final de la misma.

Características del ser humano

- Posee capacidad de razonamiento y conciencia;
- Tiene consciencia de la muerte;
- Es un ser social;

- Se organiza en grupos sociales que generan un código ético para la supervivencia del grupo;
- Se comunica mediante el lenguaje;
- Se expresa simbólicamente por medio de la cultura (arte, religión, hábitos, costumbres, vestido, modelos de organización social, etc);
- Expresa su sexualidad mediante el erotismo;
- Posee libre albedrío, es decir, voluntad propia;
- Tiene capacidad para el desarrollo tecnológico;
- Tiene capacidad para la empatía;
- Su intervención en el medio ambiente causa impacto ecológico.

Los seres humanos con uso de razón tienen capacidad de reconocer que en los seres vivos se produce una relación causa-efecto, y muchos trabajos estadísticos no hacen más que mostrar la proporción en que se presenta esta relación en la naturaleza. Por la capacidad de prever esa relación, son responsables de asumir las consecuencias de sus acciones u omisiones.

Por ello, hoy más que nunca es necesario recordar las palabras del matemático árabe Al-Khawarizmi, qué valor le podía otorgar él al ser humano, a lo cual respondió lo siguiente:

“Si tiene ética, entonces su valor es uno. Si además es inteligente, agréguele un cero y su valor será diez. Si también es rico, súmele otro cero y será = cien. Si por sobre todo eso es además, una bella persona, agréguele otro cero y su valor será mil. Pero, si pierde el uno, que corresponde a la ética, perderá todo su valor pues, solamente le quedarán los ceros.”

El pensador en cuestión deja en evidencia algo muy sencillo: sin valores éticos ni principios morales que sean realmente sólidos no queda nada más que cero;

corrupción pura y llana con delincuentes de cuello blanco y acosadores profesionales, llámense sexuales, laborales o ambos.

La muerte marca el fin de la vida de la persona humana, y junto con ella el fin de su existencia como sujeto de derecho, La existencia de la persona humana termina por su muerte.

Conclusión

La vida es fugaz y estamos aquí para hacer lo que realmente queremos y que nos hace felices y que esta alegría se transmite al entorno en el que nos encontramos y que todo esto nos generara satisfacciones personales que nos llevaran a vivir una vida plena, pero lo que sí es una obligación, es que debemos tomar decisiones prontas y oportunas, porque un día nos daremos cuenta que es demasiado tarde y que dejamos ir todo lo que queríamos y ya no habrá tiempo para retomar el camino.

El debate sobre el ser humano se mantiene abierto y las cuestiones sobre su naturaleza y atributos no están resueltas. Sabemos que el ser humano es un ser físico y biológico, social y cultural, racional a veces, más irracional en otras, libre en algunos sentidos, sometido en otros. Un ser que, para algunos pensadores, es una unidad sustancial, y, para otros, una dualidad cuerpo-alma.

Bibliografía

- Ayala, F. J. (s.f.). *Origen y evolución del ser humano*. Obtenido de <http://www.comoves.unam.mx/numeros/articulo/32/origen-y-evolucion-del-ser-humano>
- González, N. P. (s.f.). *¿CUÁNDO UN SER HUMANO COMIENZA A SER PERSONA?* Obtenido de <https://www.redalyc.org/pdf/832/83202103.pdf>